

go yo la tarea como "Segundo Corresponsal," y doy principio desde hoy:

—Un escándalo, con letra grande, ha habido entre el Agente de Policía y un dependiente de Comercio. Cuando tenga pormenores informaré á U.

—El servicio de Correos no puede ser peor. Esas irregularidades perjudican á todos, especialmente al Comercio y empresas nuevas. Su servidur ha recibido en enero próximo pasado periódicos editados en San José en Setiembre del año próximo pasado. ¿Quién tendrá la culpa?

—El pueblo de Miramar se compone de 45 á 50 habitantes y ya contamos el número de 5 ermitas de Baco con una crecida cantidad de adoradores. ¿Verdad que progresamos?

—Las Compañías Mineras han puesto á rodar muchos Colones. Ya los mas pobres parecemos potentados ¡Dichosos somos!

—Hay cuatro minas en elaboración: "La Unión," Bella Vista, "Montezuma" y "San José." En mi próxima dedicaré una cuartilla á cada una de ellas.

—La introducción ilícita de licor á las minas es dañosa tanto á las empresas como á los peones. Las autoridades están en el deber de evitarlo. ¿Traslado á quien corresponda!

—En estos últimos días han habido muy fuertes lluvias. Hoy se ha desatado un viento espantoso. ¡Dios nos asista!

Segundo Corresponsal.

Miramar, Febrero 13 de 1899.

COMUNICADOS.

Señor Redactor de "La Nueva Prensa"
San José.

En el número 168 correspondiente al 5 de Febrero último, hemos visto un artículo en su acreditado periódico, titulado "Liberianos y Cruceños". No negamos, nos causó gran sorpresa: sin embargo, como creo ser la redacción el autor de él, y no teniendo los datos suficientes, en que nosotros los cruceños tenemos para exhalar siquiera una queja contra sus opresores, preciso es hacer justicia; como también estar basado en la conciliación gracias por su oportuna intervención; pero á esto diremos, que dejando otros comentarios, diganos usted: Cuando un país, un pueblo cualquiera que sea, se deprime, se le tortura, se le vilipendia, en una palabra, se le arranca de sus manos el sudor de su frente á título de la ley del más fuerte, ¿qué debe hacer? Nos es muy sensible este recuerdo; pero para que se ponga un tanto á la altura de lo antes mencionado, voy á darle una ligera reseña. Hace ya algunos años trascurridos que este desventurado pueblo impulsado de la buena fe y por medio de sus representantes (Municipio) celebró un contrato con el de Liberia, un empréstito de una campana que este vecindario había costado para los usos de su Iglesia. Y sin dar á usted más detalles, la relacionada campana no volvió á su primitivo lugar. También no recordamos quién hizo donación de un cañoncito á esta imagen de Esquipulas ¿qué sucedió? Se lo

llevaron los liberianos. ¿Por qué? Porque ellos mandan. Y ahora en la actualidad, cuestión cañonera. ¡Cuánto sacrificio! ¡cuánta tortura! ¡cuánta vejación! ¡cuánto empellón! ¡cuánta fastigación! ¡Por qué? Porque tengan á su comodidad agua los liberianos. Y cuándo será el día en que recompensen, no sólo á Santa Cruz sino á otros cantones los liberianos? (como dice su artículo) cuándo estos pueblos, con excepción de Liberia, tienen vida propia y en especial Santa Cruz, que se le arrebató de sus manos lo que posee, para proteger á Liberia? Nosotros sin embargo no es contra los liberianos á quien nos dirigimos, sino á aquellos empleados que, guiados por la maledicencia y en miras de hacer el bien á Liberia, sacrifican y tiranizan á los demás pueblos, á título de la ley del más fuerte: tiempo es ya que sacudamos el yugo, como usted nos predica, nos enseñe en "La Nueva Prensa". Los pueblos al fin y al cabo les rebalsa la copa del sufrimiento y ¡ay del que provoca sus iras!

Por ahora pongo punto final á esta desaliñada narración; pero lo antes dicho, lo dice y sostiene hasta el último cruceño. Y no se crea que un intérprete intruso y quizá extranjero se ocupa en defendernos, razón tendrá que impulsado de buenos sentimientos, participa de nuestros trabajos y desventuras.

Perdone usted, señor Redactor, la libertad que me he tomado; pero lo hago tan solo porque nos han tocado una fibra muy delicada.

De usted su affmo. s. s.

J. Jesús Caravaca B.

Santa Cruz, Febrero 11 de 1899.

Notas de Heredia.

Don Elías Quesada ha tenido la desgracia de perder un precioso retoño, apenas en la alborada de la vida: Víctor Manuel.

El popular y querido amigo don Francisco Pérez gime en el lecho del dolor postrado por grave dolencia.

En San Antonio de Belén rindió su última jornada en este camino escabroso la bienhechora de aquel distrito, doña Ramona Moya de Vizcaino.

El hogar de nuestro amigo don Alfredo J. Alvarado, en el día de ayer, recibió un presente del cielo. Con un robusto bebé se ha aumentado la prole.

Ya quedó instalada la nueva Junta de Educación del distrito de San Antonio de Belén.

Es de esperarse que ésta entre en arreglo con don Crisanto Mora contratista del edificio escolar en construcción. Conviene aceptar las proposiciones del Sr. Mora.

Una agradable reunión tuvo lugar en su residencia veraniega del Dr. don Juan J. Flores allí; reinó la completa cordialidad, pues lo animaba lo mejor de nuestra sociedad.

GACETILLA

SANTORAL

FEBRERO 28 días.
1899.

Sábado 18.—Santos Simeón, ob. y Eladio, arzobispo de Toledo y santa Cristina. vg.

Con pena hemos sabido que don Francisco María Iglesias se halla enfermo. Hacemos votos por su restablecimiento.

Los jóvenes David Quirós Saborío y Aquiles, Bonilla Gutiérrez, fueron graduados Bachilleres en Ciencias y Letras. Promedio de su examen 1.00.

La Botica del Doctor Fonseca lleva el nombre de "El Comercio". El surtido de drogas y productos químicos es abundante y selecto.

En la estación del Ferrocarril ya no hay salón de espera para los pasajeros. Qué dice de esto la empresa?

Dícese que un señor Angulo Guridi será el Director del Liceo de Costa Rica. No lo creemos; nuestro país tiene personas capaces, que pueden servir ese y otros puestos con más ventaja que los extranjeros.

Seremos, pues, rudos en nuestros ataques si aquella Dirección se le da á un extranjero, á menos que fuese de los que ya tan conocidos y experimentados como buenos por acá.

La matrícula de la Escuela de Derecho se abrirá el viernes 24 del corriente mes y las clases el 6 de marzo. Ya lo saben, pues, los alumnos de aquel Establecimiento.

Don Carlos Gagini ha trasladado su residencia al vecino pueblo de Guadalupe.

Nos parece muy racional la contestación que da en "El Heraldo" de ayer el señor Director del Liceo de Costa Rica respecto á la admisión de alumnos oyentes en aquel Colegio. De sentirse es que, en verdad, las razones que expone sean muy justas, pues alumnos no preparados de otro colegio llegaron al V año y allí se hicieron bachilleres á golpe de maza.

Hoy sábado 18, á las 12 m., se verificará en la oficina del licenciado don Andrés Venegas el remate de fincas de don José Andrés Coronado, lo hacemos presente á los interesados.

Se hallan en esta capital, de regreso de su viaje al Guanacaste el estimable caballero don Pablo M. Rodríguez y su digna señora. Dámosle nuestra cordial bienvenida.

Según vemos en "La República", don Rafael Iglesias dijo á un reporter de un periódico londinense que "admiraba al pueblo inglés" Lástima grande que ya que lo admira, no tratase de imitarlo también.

La verdad sea dicha; si en Puntarenas tratan de quitar al Secretario de la Gobernación, somos de parecer que ese puesto se le dé á uno de tantos muchos competentes, nativos de aquel puerto que pueden desempeñar á satisfacción aquel puesto. Puntarenas cuenta con elementos propios.

Una propuesta. Fijarse bien.

Tengo una maquinaria completa para fabricar escobas y hacer los cabos, semillas y terréncos excelentes para el cultivo de la papa. Conozco bien ese cultivo y la fabricación, los cuales no puedo hacer yo solo por... lo que es fácil adivinar; propongo, á quien quiera y pueda, vender la maquinaria por la cuarta parte de su costo y hasta con plazos ó hacer una sociedad, en cualquier forma, para explotar tan pingüe como fácil negocio. Para detalles ó informes, dirigirse á Victor J. Gólcher.—San José.—Apartado de correo n.º 100.—O á esta imprenta.

(COMUNICADOS)

Una pregunta permanente.

Y por fin qué resultado tendrá el puente del Parí?

Hago la pregunta porque hace más de tres meses se presentó un memorial relacionado con este asunto y hasta hoy no hemos tenido contestación.

C. MARTÍNEZ

San José 13 de Febrero de 1899.

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elías Artavia S.

AVISOS NUEVOS.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 d/v y sobre Nueva Orleans á 3. 30 y 60 d/v.

THOMAS SCOTT,
Gerente de la compañía.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz,
Frente al Cuartel de Artillería.

SE VENDE

UN BENEFICIO DE CAFE

Se garantiza la compra para el año venidero de 4,000 fanegas. No hay competencia. En esta imprenta informarán.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

¡NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso
+ JABON MAYPOLE +
que tiene de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163.—San Jose Costa Rica

Gran Compañía de Zarzuela

está para llegar, y por eso se vende tan barato en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, varias zarzuelas para Piano y Canto, Operas á mitad de precio, Métodos de Pianos, Solfeo, Violín, Guitarra, Violoncello, Clarinete, etc. etc. y preciosas Colecciones de Música de Baile.

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, VENDO

en magnificas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

CONTIGUO

A LA

Plaza del Ganado.

Inmediato á los palacios de corrección y cerquita del Nuevo Mercado, con agua de corriente y ventajosísima situación, hay un terreno en venta, muy barato. Por el todo ó en lotes aprovechen la ocasión, y pídanse detalles á V. J. GÓLCHER ó á DIEGO SANCHO.